

Boletín Pecanero.

COMENUEZ 2024

Diciembre 20, 2024.



Esta publicación tiene como objetivo brindar información confiable relativa a la recolección de nuez de las diversas zonas productoras del país. El COMENUEZ les desea una buena temporada de cosecha y agradece a los colaboradores que contribuyen para que este boletín sea posible.



Chihuahua

Jiménez, Camargo, Delicias, Casas Grandes.

Para la zona de Jiménez y Camargo, el porcentaje de avance de cosecha para las nueces Criollas es del 97% y para las Finas 70%.

La acumulación de frío en los árboles es débil y presenta un déficit de un 40% respecto a ciclos anteriores a estas fechas. En la zona de Camargo registra menos déficit. El reposo profundo en los árboles es generalizado y las temperaturas apenas son frías durante la noche (menos de 10 horas por día acumuladas). Las cosechas en la semana registraron menor humedad para su selección y empaque, sin embargo, continúan algunos lotes requiriendo proceso de secado. Los frutos germinados prematuramente e internamente siguen apareciendo en la zona de Camargo. El color de la almendra es menos ámbar que otros ciclos a estas alturas. Nueces manchadas por germinación interna o daño de insectos también aparecen eventualmente.

Continúan los rangos de compra-venta en las transacciones comerciales de \$3.30 dólares el punto y la tendencia de compradores es menor hacia los próximos días festivos.

En la región de Delicias el avance de cosecha es del 85%. Los precios se han mantenido estables, los lotes chicos de \$75.00 a \$80.00 pesos por kilogramo y los lotes grandes de \$3.20 a \$3.40 dólares el punto para las nueces de buena calidad y tamaño. Además, se ha reportado un aumento en la comercialización, y en la cantidad de tratos.

En la zona de Casas Grandes reportan de un 40 a un 60% de avance de cosecha. Buen clima para cosechar. Las nueces secas, por lo que no debe haber problemas de humedad. La gran mayoría de las nueces de buena calidad. Algunos reportan ciertos lotes con nuez germinada y piquete de chinche. Se han ejecutado algunas ventas con un precio promedio de \$3.40 dólares el punto para nuez con cáscara.

Sonora

Obregón, Hermosillo.

De momento no hay ventas, precios para nueces de primera calidad en un rango de \$3.90 y \$4.40 dólares el kilogramo (para nuez con cáscara). Germinadas oscilan entre \$47.00 y \$50.00 pesos el kilogramo. Iniciando con la poda.

Coahuila

Norte de Coahuila.

El ultimo precio registrado fue de \$3.33 dólares el punto.

Comarca Lagunera

Nazas, La Laguna, San Pedro.

En La Laguna reportan un avance de cosecha de hasta el 95%. Tal y como se ha venido reportando la mayoría de los productores comentan que se ha cosechado más cantidad a comparación del año anterior, así como mejor rendimiento en lo que a calidad se refiere

Mercado Nacional pagando hasta \$85.00 pesos por kilogramo por buenas calidades. Mercado Internacional pagando \$3.30 dólares el punto, dependiendo de tamaño y calidad. Tal y como se ha comentado anteriormente algunos productores han optado por refrigerar su nuez en espera de un mejor precio.

Durango

Durango, Rodeo, Fco. I. Madero, Canatlan, Suchil y Poanas.

En Durango Capital se registran temperaturas -2 a 4 grados mínima. El porcentaje de apertura de ruezno es del 100% abierto para western, se presenta caída de nuez, para la variedad wichita es del 80%. El avance de cosecha es alrededor del 90%. Los ofrecimientos en precios son de \$3.30 dólares el punto para lotes grandes, calidad arriba del 58%. El follaje de color amarillo cayendo para la variedad wichita, en western caído completamente.

Poanas temperatura máxima de 24° y mínima de 5°, se percibe un ligero aumento en la temperatura por las mañanas. La cosecha en varias huertas ya ha concluido, salvo las de superficie mayor que están por terminar, se habla de buenas cantidades de nuez y buenos rendimientos aún no se han comentado compras o posibles tratos.

Valle de Cacaria (Canatlán), temperatura 21° máxima, 3° mínima. Se continúa con la segunda vuelta en donde se cosecha tanto wéstern como wichita. La pizca de la variedad wéstern lleva un 99% de avance (segunda vuelta) y 65% de avance en la variedad wichita. La calidad de la nuez sigue siendo muy buena y abundante. El precio se ha mantenido en \$3.20 dólares el punto, con un conteo de 60 nueces y rendimiento del 58%, las ventas se han detenido con esperanza de un repunte en el precio.

Estados Unidos

Georgia, Texas.

Reportan precios de \$3.10 a \$3.40 dólares el punto para variedades mejoradas, dependiendo de la calidad y el tamaño de la nuez.